



Los nuevos doctores en Historia y en Biología Celular y Biomedicina, fueron investidos en el Aula Magna del campus Bellavista de la USS, junto al rector Hugo Lavados, autoridades, académicos y familiares.

## EN HISTORIA Y BIOLOGÍA CELULAR Y BIOMEDICINA:

# Universidad San Sebastián gradúa a su primera generación de Doctores

En solemne ceremonia fueron reconocidos diez doctorados que culminaron sus programas. En la actualidad, la Universidad cuenta con 8 programas de doctorado y 111 estudiantes activos en áreas de Biomedicina, Ciencia de datos, Ingeniería y Humanidades. La Universidad cuenta con más de 200 académicos con grado de doctor.

**L**a Universidad San Sebastián graduó a la primera generación de doctorados de los programas de Historia y Biología Celular y Biomedicina. Ambos acreditados por la Comisión Nacional de Acreditación (CNA) y abiertos el 2017.

En solemne ceremonia recibieron su diploma y medalla cinco doctores en Historia: Dra. Cecilia Morán Tello, Dr. Pedro Valenzuela, Dr. Pedro Ricardo Pérez de Aros Molina, Dr. Gustavo Gajardo Pavez y Dr. Matías Alvarado Leyton. Igualmente, cinco doctores en Biología Celular y Biomedicina: Dr. Cristóbal Cerda Troncoso, Dr. Gonzalo Varela Mardones, Dr. Diego Tamayo Zamorano, Dr. Tomás Jiménez Miranda y Dr. Nicolás Albornoz Vergara.

“Estamos haciendo historia”, enfatizó el rector Hugo Lavados, recordando que este hito es el “conformación del marco que comenzamos en 2017 cuando la Universidad decidió la apertura de los programas”. La autoridad agregó que seis años después la institución cuenta con ocho programas de doctorados en áreas de las humanidades y ciencias.

“Nuestros laboratorios y aulas reúnen en la actualidad a más de cien estudiantes de doctorado activos, quienes están destinando su tiempo a investigaciones que se distinguen por su rigurosidad y ética, pilares fundamentales de nuestra labor académica”, señaló Lavados. La Universidad cuenta con 200 programas de doctorados en las áreas de Biomedicina, ciencia de datos, biotecnología, ingeniería y humanidades.

En tanto, el vicerrector de Investigación y Doctorados, Dr. Carlos Vio, subrayó la importancia de formar doctorados en las universidades que desarrollan investigación, ya que éstos se convierten en académicos eruditos capaces de impactar positivamente la formación de profesionales.

“En la ruta de la investigación no existen destinos donde uno se puede asentar; existen puentes desde donde zarpar a nuevos destinos y aventuras de exploración. Es lo que viene haciendo la Universidad y sus exploradores desde sus orígenes (...) Bueno suerte en sus exploraciones, cuenten con que siempre pueden volver a esta base para contarnos los resultados de las exploraciones y para abastecerse para las nuevas



Los doctores que conforman el cuerpo académico de la Universidad, acompañaron a los nuevos graduados.



Cecilia Morán fue la primera graduada del programa de Doctorado de Historia. Fue investida por el rector Lavados, su tutor Dr. Angel Soto y el vicerrector de Investigación y Doctorados, Dr. Carlos Vio.

aventuras”, destacó. Los doctorados de la Universidad, sus estudiantes y claustros académicos, “dan respuesta a las necesidades que hemos impulsado en el área, y esto nos impulsa a continuar trabajando e investigando con el perfil crítico e inserto en las necesidades del siglo XXI”, subrayó el rector Lavados, destacando asimismo que la

vinculación de la investigación de los nuevos doctores con las necesidades de la sociedad, “responde precisamente a lo que buscamos, que la educación sea la respuesta a los desafíos de la sociedad”.

### NUEVOS ACADÉMICOS

La Dra. Cecilia Morán, primera doctora de la



“Estamos haciendo historia. Este hito da cuenta del importante avance que hemos tenido en el área, y que sólo nos impulsa a continuar trabajando e investigando con un perfil crítico e inserto en las necesidades del siglo XXI”.

**Rector Hugo Lavados**



Los primeros investidos con el grado de Doctor USS pertenecen a los ocho programas de doctorado que imparte la Universidad San Sebastián.



“Nosotros fuimos un motor que impulsó el despegue de la gran y poderosa nave de conocimiento que hoy constituyen los programas doctorales de la USS”.

**Doctora Cecilia Morán**

Universidad San Sebastián y actual académica de la Universidad, la Dra. Cecilia Morán, “de una u otra manera todos nosotros, las primeras generaciones, fuimos un motor que impulsó el despegue de la gran y poderosa nave de conocimiento que hoy constituye los programas doctorales de la USS”.

A pesar de los obstáculos, especialmente la pandemia de COVID-19, la Dra. Morán enfatizó la paciencia, la colaboración y el apoyo institucional que permitieron avanzar en este

**8**

PROGRAMAS DE DOCTORADO

**111**

ESTUDIANTES ACTIVOS

**200**

DOCTORES TIENE LA USS EN SU CUERPO ACADÉMICO

### INVESTIGACIÓN Y FORMACIÓN DOCTORAL

La formación avanzada en la USS se destaca por la búsqueda de nuevo conocimiento científico y humanista de frontera, enfocado en temáticas que impactan en la sociedad, donde una de las áreas que se ofrecen. Así, los programas de doctorado buscan formar investigadores con integridad, que contribuyan a la generación y transferencia de nuevos conocimientos y aportar al avance de la sociedad.

En este sentido, el Dr. Vio señaló que “para la Universidad es un orgullo otorgar el título de doctor a este grupo de jóvenes talentos que han sabido extrar la motivación del quehacer universitario, que es la creación de conocimiento”.

Agregó además que “han vivido las satisfacciones y frustraciones inherentes a la actividad de investigación, que es trascender la frontera del conocimiento. Estar en esa frontera, donde nadie ha estado todavía, es el equivalente contemporáneo a los grandes exploradores de siglos pasados, maravillados al descubrir nuevos mares y tierras”.

